

El Papa Pío XI dirige su nueva Encíclica contra el COMUNISMO, PAGANISMO y ATEISMO

Las cosechas maduras

A mediados del mes entrante comenzará a llegar en cantidad, el arroz de la región de Turrúcares, San Carlos y Guanacaste, en donde, por informes que hemos recogido de agricultores venidos de esas zonas, las cosechas han sido copiosas.

Todos recordamos el precio alto que alcanzó ese artículo básico de nuestra alimentación, en los primeros meses del año, precio que se hizo prohibitivo en mayo y en junio y fué precisamente la carencia de arroz, lo que estimuló a nuestros agricultores, sobre todo en la región turrucareña, a la intensificación de la siembra del cereal.

Uno de nuestros colaboradores, don Pedro María Ramírez, agricultor práctico de arroz, en Turrúcares, ha hecho, a insinuación nuestra, un pequeño estudio agrícola de esa región y sobre sus aportes, muy valiosos, al respecto, trazamos estas líneas:

Hay en toda esa región 500 arrozales, que en promedio de cuatro manzanas cada uno, producirán aproximadamente de 30,000 a 32,000 quintales.

Como los datos que nos suministra el señor Ramírez tienen una solvencia de honradez a prueba, nos parece prudente engarzar esa cantidad (que es un hecho) porque las cosechas ya están recogidas, con las medidas de emergencia, asumidas por la Secretaría de Hacienda y Comercio, tendientes a la importación de los cereales que escaseen en plaza, para evitar así, el alza desmedida de ellos, en perjuicio todo del consumidor.

Nosotros tenemos la absoluta seguridad de que el señor Secretario de Hacienda no procederá a importación alguna de granos, mientras las circunstancias de mercado y consumo no lo exijan, previa la ponderación de toda la fuerza productora del país, y que esto es así nos lo dice un último reportaje del señor Ministro, en que categóricamente manifestaba que el Ejecutivo pediría más arroz, *sólo en el caso* de que las

Pasa a la pág. 3

Iniciadas las compras de arroz y frijoles a productores nacionales

Serán intensificadas en vista de que se reciben las primeras partidas de las cosechas

Regularizada la situación de los precios del arroz y de los frijoles con las importaciones de esos artículos que hizo el Gobierno, fuimos informados ayer tarde que el Ejecutivo no hará por el momento nuevas importaciones, y que pondrá en vigencia el decreto del congreso que autoriza la compra de ese producto en plaza para así mantener la regulación de los precios.

Las cotizaciones del arroz han bajado en vista de que principian a llegar las partidas de la nueva cosecha, y por eso las primeras compras que el Gobierno haga

Pasa a la página ocho

Rusia y los fusilamientos

MOSCU, 29. — El periódico "Pravda" anunció en su edición de hoy el fusilamiento de otros 10 "supuestos terroristas", acusados de haber interrumpido el servicio de la corriente eléctrica. Los fusilamientos acontecieron en Leningrado, y la corte marcial además los condenó por el delito de "espionaje", agregando que todos los fusilados eran empleados de una planta eléctrica. Se les encontró culpables de haber causado varios accidentes y pérdidas de vidas, dañando toda la planta y obligando a varias fábricas a descontinuar sus labores el día 19 del mes en curso, quedando la ciudad en la oscuridad, cuando ocurrió una explosión en la planta eléctrica. Entre los ajusticiados había un agente alemán.

El regreso de MUSSOLINI

BERLIN, 29. — Benito Mussolini y su séquito partieron rumbo a Italia en el tren especial que los había traído a través de los Alpes después de su visita de cuatro días a Alemania nacional-socialista. El tren salió de Berlín a las tres y 50 minutos

de la tarde, después de que los dos jefes de estado se habían comprometido a mantener su frente unido y la solidaridad italo-alemana frente al bolshévismo, ofreciendo sin embargo su más estrecha cooperación a

PASA a la Página OCHO

Se dirige contra los Gobiernos izquierdistas de Rusia, México y España directamente

CIUDAD DEL VATICANO, 29 UP. — Su Santidad Leo XI emitió una encíclica desde su residencia veraniega de Castel Gandolfo con fecha de ayer, denunciando el comunismo, el ateísmo y el paganismo, justamente en el momento en que la prensa de Roma publica los textos de los discursos pronunciados por Mussolini y Hitler, ayer. La encíclica se llama "la carta encíclica sobre el rosario de la virgen bendecida". Simultáneamente el papa alemán cuando urgió a los feligreses a hacer frente a los males del comunismo y a la tentación de algunos jefes de estado que están luchando contra el comunismo para "revivir los errores paganos y su moralidad".

También se dirige la encíclica en contra de México, España, y Rusia, aunque los nombres de estos países no son mencionados. La carta urge la práctica de la devoción del rosario durante el mes de octubre, el cual está especialmente reservado en los calendarios religiosos, para la devoción a maternidad de la Virgen María.

Postergado para la próxima cosecha de café el plan de financiación

La comisión que ha venido estudiando y elaborando el plan de financiación de la cosecha de café, y que integran delegados de la directiva del Banco Nacional de Costa

Pasa a la pág. 3

«Punta arenas, Octubre 2 de 1860.

Mi Lupita:

Voy a ser fusilado dentro de dos horas. A nadie culpes en tu dolor por semejante suceso; y esto hazlo en memoria mía.

Reduce tu familia cuanto puedas, para que puedas soportar tu pobreza. Probablemente no podrás conseguir nada de tus bienes; pero Dios a ninguno desampara.

Propone a don Santiago González que te de tres o tres mil pesos, y que quede por su cuenta sola, la empresa del camino. Yo no le escribo sobre esto por falta de tiempo.

Aquí poseo únicamente mi reloj y unos pocos reales que serán entregados a Manuel, quien entiendo irá a esa para consolarte. Mis hermanos cuidarán de tí. Estoy seguro.

(f) José María Cañas.

(Carta a su esposa, doña Guadalupe Mora de Cañas)

Con motivo del 77 aniversario de su muerte.

Los trabajos de la carretera Panamericana darán principio inmediatamente que se reciba la MAQUINARIA

El congreso tramitará de preferencia la autorización solicitada por el Ejecutivo para ejecutar esa obra

Los trabajos de la carretera panamericana en la sección de cuarenta kilómetros que corresponde a Costa Rica, darán principio inmediatamente que el gobierno reciba la maquinaria que le suministra el gobierno de los Estados Unidos, de acuerdo con su ofrecimiento aceptado de una cooperación ilimitada para llevar a cabo la importante obra.

El proyecto del Ejecutivo tendiente a que se autorice la recepción de la cooperación referida, y al mismo tiempo la ampliación del presupuesto para hacer frente a los gastos respectivos, será tramitado para ejecutar la obra.

rápidamente en el Congreso con el objeto de que no se atrasen esas actividades de gran importancia. La ruta de esa carretera será la misma trazada por los técnicos de Fomento, o sea la de Santa María, pues en esa forma a más de que se habilitan extensas regiones agrícolas se ejecuta el primer tramo de la carretera panamericana en la sección de Costa Rica. La Secretaría de Fomento está lista para iniciar los trabajos inmediatamente que se apruebe en el Congreso el proyecto y de que se disponga de la maquinaria respectiva para ejecutar la obra.

Trascendental resolución del Registro Público en relación con el problema judío

«Al expresar la escritura que el "Objeto de la Compañía en referencia es promover e impulsar la RECONSTRUCCIÓN DEL ESTADO de los emigrantes de Alemania u otros países, se denuncia claramente un propósito político, que escapa, por su propia naturaleza, a los fines que corresponden a las sociedades comerciales".

Obtuvimos ayer copia de la sensacional resolución dictada por el licenciado Sánchez Morales, y a continuación la ofrecemos a los lectores en la seguridad de que despertará gran interés entre el público. Dice así: Registro Público, San José a las catorce horas de día veintisiete de setiembre de mil novecientos treinta y siete.

RESULTANDO:

Se suspendió la inscripción de la escritura otorgada en esta ciudad, a las quince del diez de este mes, ante el Notario José Cordero Zamora, presentada bajo el asiento quinientos trece del tomo ciento sesenta y uno del Diario, que es adicional a un poder conferido por la REFUGEE ECONOMIC CORPORATION en favor del Licenciado don Luis Castro Ureña, por estimar el Registro que el objeto de la Compañía debe ser claro y tiene que ajustarse a lo dispuesto por el artículo 1º de la Ley de Sociedades Comerciales y en el caso concreto ese objeto pareciera tener fines que rozan con la Soberanía de la Nación. Debe indicarse la ley que autoriza la colonización con elementos extraños y acreditar la existencia de la "Corporation Trust Company" personeros de la sociedad otorgante del Poder.

El señor Licenciado don Luis Castro Ureña en su concepto de Apoderado de la Compañía en primer término mencionada pide se practique el asiento o se pronuncie en forma la denegatoria.

CONSIDERANDO:

1º — Refiriéndose a las compañías extranjeras, establece el artículo 151 de la Ley de Sociedades Comerciales, que "la personalidad social y de los apoderados en los casos que demanden inscripción, quedará completa, si, para conseguirla, se presenta a la Sección Mercantil

Pasa a la pág. 8)

Crónica de Sociedad

Entierro en Coronado



Gráficas del Entierro de Don Francisco Blanco

En la madrugada del lunes último falleció el caballero don Francisco Blanco Mora, uno de los más nobles valores de San Pedro de Coronado.

La prematura muerte del señor Blanco se debió al accidente que sufrió el martes 21 de los corrientes, al caer sobre un pedestal desde una altura de cuatro metros, esa pena en números anteriores, pues tuvimos por el señor Blanco la más franco estima.

El sepelio de don Francisco se efectuó el lunes a las 10.30 horas habiendo sido trasladados sus restos mortales de su casa de habitación a la Iglesia Parroquial y ésta al Cementerio, en medio una nutrida multitud de amigos, presidido el imponente desfilo por todos los escolares de la localidad, pues don Chico murió siendo presidente de la Junta de Educación de la Escuela José Ana Marmá.

Duelo de la familia Scaglietti - Venturati

Hace algunos días se recibió en la capital la muy sensible noticia del fallecimiento de la virtuosa matrona doña Erminia Venturati v. de Scaglietti, madre de momentos muy apreciables radiantes desde hace muchos años en esta Rica, acaecido en Bologna, Italia.

Ha sido acogida en la paz del hogar la estimable dama a la avanzada edad de 87 años, habiendo consagrado su larga vida a la práctica de las virtudes cristianas.

LA EPOCA envía su sincera condolencia a sus hijos don Félix y doña Clara de Scaglietti, don go y doña Teresa de Scaglietti, señoritas Enea, Amelia y don Matías Scaglietti, a sus nietos y demás miembros de la distinguida familia doliente.

le por todos los escolares de la localidad, pues don Chico murió siendo presidente de la Junta de Educación de la Escuela José Ana Marmá.

Momentos antes de exhumar su cadáver hicieron uso de la palanquilla el señor director de la Escuela don Marcial Rodríguez, (en nombre de la Junta de Educación), el señor Elpidio Boza en su carácter de Secretario Municipal y como representante de esa Corporación, el señor director de la Escuela "Juan Rafael Mora" don José Angel Brenes, como hijo de aquel pueblo y quien a grandes rasgos se refirió a la labor del señor Blanco, en provecho de la escuela de los isidreños; también exteriorizó su sentimiento de pesar en breves y sentidas frases, don Jesús Torres.

Al consignar tan dolorosa noticia enviamos nuestro más sentido pésame a la familia doliente y en general a todos los deudos del señor Blanco Mora.

Hogas de pácemes

Ha sido engalanado el hogar de los señores esposos don Antonio Herradorá y doña Rosarito Borge de Herradorá con el feliz arribo de dos lindas niñas. LA EPOCA desea para ellas toda clase de dicha, y felicita calurosamente a sus padres.

Distinguidas viajeras

En las horas de la mañana de ayer partieron por la vía del Pacífico con rumbo a los Estados Unidos, las muy estimables señoritas Mireya y Roxana Gutiérrez Céspedes. Con el intento de profundizar más sus estudios. Deseamos un feliz viaje a las simpáticas amiguitas y saludamos cordialmente a sus respetables padres don Ricardo Gutiérrez y su señora esposa doña Berta Céspedes de Gutiérrez.

Notable mejoría

Hace algún tiempo se encuentra enferma de cuidado la muy estimable señora doña Manuelita v. de Güell y en estos últimos días se ha notado una sorprendente mejoría en su salud, lo cual nos llena de regocijo.

La Sociedad Acción Católica de la Iglesia de La Soledad

Tiene para los lectores de LA EPOCA la gran noticia de una sorprendente transmisión que por medio de la Radioemisora Católica Costarricense ofrecerá el día 30 de octubre próximo dedicándola especialmente como un obsequio todos los obreros de Costa Rica.

Distinguidas visitantes

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a las distinguidas señoritas Esperanza Bolaños y María Bolaños Araya, de la sociedad griega.

Les renovamos nuestro atento y cordial saludo.

El Excmo. Sr. Arzobispo en Cartago

El domingo último estuvo en la ciudad de Cartago el Excmo. Sr. doctor Castro y Jiménez, quien confirmó en la parroquia a varios centenares de niños en la mañana; por la tarde dirigió su autorizada palabra a las madres católicas de la parroquia, a las 2 p. m.

El señor Arzobispo se hospedó en la Casa Cural, habiendo recibido el homenaje filial del señor Cura de la Parroquia Presb. Lic. don Carlos Meneses B.

Sentida condolencia

Recientemente descansó en la paz del Señor la estimable y virtuosa matrona doña Justa Vargas de Matamoros, tía de nuestro particular amigo don José María Vargas.

Aj condonar esta triste noticia enviamos nuestra más sentida condolencia a la distinguida familia Varga Senz, deseándoles conformidad cristiana.

El Padre Guillén en Atenas

Pasa una temporada de convalecencia en Atenas el Padre don Rafael María Guillén.

Un llamamiento a la caridad de las damas cristianas de S. José

Queremos por este medio hacer un formal llamamiento a las damas católicas de San José, a fin de que en alguna forma contribuyan a hacer menos penosa la situación del M. I. Sr. Canónigo don Rafael Camacho, quien como ya lo hemos dicho repetidas veces, se encuentra recluido en su casa víctima de una grave enfermedad.

El estimable padre Camacho, además de estar muy enfermo, carece de los servicios de una enfermera que lo atienda y ve porque se le suministren las medicinas y los alimentos necesarios oportunamente, pues sus recursos económicos, precarios en extremo, no le permiten pagar a una persona para tales menesteres.

La señorita Rosa Camacho, her-

mana del Padre, y quien siempre lo ha asistido, se encuentra también muy enferma, y por razón de su avanzada edad, bastante achacosa.

Esperamos, pues, que las señoras católicas, sobre todo las vecinas de la Parroquia de la Merced, en cuya jurisdicción vive el Padre Camacho, se interesen en este particular y se organicen para ver de hacer menos aflictiva la situación del distinguido enfermo.

Estimable dama enferma en Cartago

Hemos tenido la pena de saber que la muy estimable señora doña Ernestina Navarro de Ortiz, esposa de nuestro distinguido amigo el respetable caballero don Jesús Ortiz, se encuentra sumamente enferma en la ciudad de Cartago, habiendo sido operada por el competente cirujano don Antonio Facio en la región maxilar, hace algunos días.

Quiera Dios que esa intervención quirúrgica de los mejores resultados y que la distinguida pa-

ciente obtenga un pronto restablecimiento.

La escuela Juan Rafael Mora conmemora hoy con un solemne acto el 77 aniversario de la muerte de D. Juan Rafael Mora Hoy, 30 de setiembre, conmemora la patria la muerte de don Juan Rafael Mora, del General Cañas y de Arancibia, fusilados los tres "víctimas de las pasiones políticas, de los intereses y odios personales", como lo hace ver el historiador Fernández Guardia.

77 años hace, pues, hoy que los padres de la patria, el gran don Juan Rafael con el no menos inmortal Cañas, alcanzaron su glorificación suprema.

Para conmemorar la efeméride, los niños de la escuela "Juan Rafael Mora" celebrarán una magnífica asamblea hoy a las 8.30 a. m. en la que llevará la voz oficial el señor director de la Biblioteca Nacional Lic. don José Albertazzi Avendaño, desfilando a continuación del acto cívico, los niños hacia el monumento a prócer, en donde se depositará una corona de laurel.

CORONA FUNEBRE

A la memoria de Fernando Sanabria R.

Despojarse el alma de su envoltura corpórea para emprender un vuelo supremo que la acerque a Dios: tal lo ocurrido a Fernando. ¿Y qué importa el dolor terreno...? ¡Nada importa! Todo cambio es progreso; toda transformación, perfeccionamiento. Perfeccionarse: he aquí el destino reservado a las almas buenas, a las almas nobles, a las almas grandes. Se es bueno y grande y noble en muchas direcciones: Fernando lo fue en casi todas.

Ya la dijo el poeta: "Morir es florecer en otra forma". Y son los pétalos perfumados de su acrisolada virtud que lo hizo fuerte y que exornó en vida a tan augusto amigo, los que me sirven ahora para construir esta corona fúnebre de imperecedero recuerdo.

Allá atrás está la tumba... la tumba lúgubre cuyo arcano a todos nos aterra. Fernando traspuso sus umbrales para reclamar tal vez el enigma de la

muerte; pues él fue ángel e hizo del trabajo y del acendrado cariño que profesó a sus padres y hermanos, un verdadero culto; y ya es beata su persona porque "beati mortui, qui in Domino moriuntur".

Mentira que el ser muere: vive en el recuerdo de sus propias obras, vive en su alma inmortal. La muerte no es entonces la negación de la vida ni la confirmación de la nada; es, tan sólo, una afirmación del cambio: pasar por el crisol de la tumba donde la forma se hace esencia y se proyecta sutilmente hasta el cielo para vivir con Dios... ¡vivir...! luego, morir es prolongar la vida.

¡Padre nuestro que estás en los cielos! abre tus brazos misericordiosos y prepara tu sitial de oro para recibir a esta alma blanca.

¡Descansa, descansa amigo y que la paz del Señor sea contigo!

Bolívar Monestel Vincenzi
Tres Ríos, Setiembre de 1937

Centro Arquidiocesano de Acción Católica

El domingo 3 de Octubre próximo en la Capilla del Colegio Seminario se verificará un RETIRO ESPIRITUAL de los caballeros de Acción Católica; de la 1 a las 5 de la tarde y el siguiente día Lunes 4 de Octubre en la Capilla del Colegio de Nra. Sra. de Sión tendrá lugar el RETIRO ESPIRITUAL de las damas de Acción Católica, a las mismas horas indicadas.

Se invita para estos actos a las damas y caballeros de Acción Católica de las parroquias de San José - Cartago y Heredia.

ECOS DEL HOGAR

Vibraciones de Tres Ríos

Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

La Virtud y el Misticismo

I
La devoción es el último de los amores".
Así lo ha consignado un escritor.
La devoción es el primero de los amores.
Así lo dicen la razón y el buen sentido.
Una mujer despreocupada, esprit fort, o para hablar en castellano, incrédula, es el ser más inverosímil y hasta repugnante que puede existir sobre la tierra.
La mujer que no está organizada para amar no es mujer.
La devoción es el primero de los amores.
Y el amor es la vida de la mujer. La devoción discreta es prenda que acrecienta la belleza del sexo a quien la iglesia llama devoto.
Manda Dios en la ley mosaica, que tres veces al año asistan a orar en su presencia todos los varones de la Casa de Israel.
Y pregunta un expositor:
¿por qué no comprende el divino precepto a las mujeres?
Y el mismo expositor responde: por que no ignoraba el legislador supremo que el sexo devoto había de cumplir el precepto sin necesidad de que se le impusiera.

La historia está llena de rasgos brillantes y de admirables conversiones debidas a la influencia de la mujer: los nombres de Cecilia, de Clotilde, de Mónica y otros mil de todas las naciones y de todos los siglos, serán siempre monumentos de gloria para el sexo a que pertenecieron y que honraron con sus esclarecidas virtudes.

Se ha dicho con más gracia que verdad que las mujeres aman siempre, y al faltarles la tierra se refugian en el cielo.
¡Absurdo!

En primer lugar, a las mujeres no les falta nunca la tierra, a lo menos en su entender.

En segundo lugar, la devoción por despecho, más bien que refugio en el cielo, sería profanación.

Es indudable que la mujer que se hace devota tiene el alma verdaderamente tierna.

Y las almas verdaderamente tiernas se refugian en el cielo mucho antes de que la tierra las abandone. Son ellas las que abandonan a la tierra.

Las virtudes teologales están enlazadas de una manera tan sobrenaturalmente sabia, que el mucho creer conduce al mucho esperar, y el mucho esperar guía por precisión al mucho amar.

Enjuiciando a la inversa, quien ama santamente espera, y quien espera cree.

Por eso las mujeres incrédulas aparecen como unos seres casi inverosímiles, y repugnantes sin casi.

El amor de Dios y de su gloria ocupa el corazón, aún más que los sentidos; la mujer que no lo experimenta ama con los sentidos y no con el corazón.

En ella no obra para el amor sino la mitad de su naturaleza: la tierra; por eso están sus afectos unidos a la tierra.

Es muy difícil que sea esposa fiel y madre cariñosa la que no ha gustado otras delicias de amor que las del amor del mundo.

Si conserva pura su honra, prodigio será tal vez debido a la vanidad; y una virtud que para conservarse ha menester de un vicio, ya en otra ocasión lo hemos dicho, no es virtud que merezca grande encomio.

Una mujer insigne ha escrito que la vanidad pierde más mujeres que el amor.

Y en esta materia el voto de una mujer vale por el de cien hombres.

Recetas de cocina

Escójase y lávense las lentejas.

La fiesta del Pilar

La fiesta que el cantón de La Unión dedica a su patrona la Virgen del Pilar, promete estar muy lucida tanto en lo cívico como en lo religioso y los preparativos que se realizan son varios y artísticos.

Prometemos el programa.
Nuestra Crónica Deportiva

Damos gracias a todas aquellas personas que se sirvieron felicitarnos por la crónica que hicimos en este periódico sobre la inauguración del campeonato cantonal.

La Gota de Leche

Con toda regularidad y gracias al apoyo del Patronato Na-

cional de la Infancia, la Secretaría de Salubridad y medicinal, funciona en esta La Gota de Leche que presta magníficos servicios.

Luctuosa

Causando la más profunda consternación, ha fallecido en esta localidad el que en vida ejemplo de bondad y de humildad y de hombría de bien. Referimos al recordado don Fernando Sanabria Pérez cuya desaparición lloramos todo Tres Ríos.

Paz a sus restos y resignación espiritual a su afligida familia.

T. M. V

jas. Pónganse a remojar por espacio de 4 horas en agua un poco tibia. En una cazuela alta o porte de barro, se pican muy menudamente cien gramos de tocino gordo, que se pone a freír; cuando esté bien derretido se le agregan tres cebollas, y también el blanco de dos pimientos picados, un diente de ajo en pasta, una cucharada de perejil picado y 100 gramos de jamón crudo, cortado en cuadritos; bien reventados estos ingredientes, se les incorporan 4 platos de lechuga bien lavadas y cortadas bien menudas. Al minuto se agregan las lentejas escu-

ridas, se mojan con buen aceite hasta apenas cubrirles; poca pimienta, nuez moscada y manojito de hierbas aromáticas. Al romper el hervor se echa maizena; se rocian con un poco de cucharadas de aceite fino cubre el pote o cazuela con padera, dejando cocer lentamente. Cuando las lentejas están cocidas, en el momento de servir se tendrán morcillas y sancochadas, que, cortadas en dadajas, servirán como guarnición de las lentejas que se sirven. Las paradas de esta manera se hacen también guarnecer con morcillo frito, huevos duros, etc.

Postergado para la próxima...

(VIENE de la página UNO) — Rica y del Instituto Nacional de Defensa del café, prosigue en esos trabajos, pero el plan de financiación no será ejecutado para la cosecha 1937-1938 sino que se posterga para la siguiente en vista de que ha sido preciso analizar di-

versos detalles en relación con el asunto.

Pero la directiva del Banco Nacional está haciendo y hará adelantos para la cosecha de acuerdo con las bases generales delineadas en el plan que se estudia.

El objeto de estudiar en la

práctica los resultados de esas medidas, para con base en dicho estudio llegar a la formulación del proyecto de financiación de la cosecha por parte del Banco Nacional y de los otros bancos, ya que uno de los propósitos es que en esa financiación.

Las cosechas maduras.

Viene de la Pág. 1

cosechas criollas se retardacen, con peligro de una marcada del artículo.

Sinceramente creemos nosotros que por el momento queda descartada la importación de arroz y con el refuerzo de los 750 quintales de arroz llegados la semana tras anterior, se alcanza ya la cosecha criolla cuyas primeras partidas estarán en esta plaza el día de octubre.

Por eso descartamos también los números que derredor del precio de un quintal de arroz, producido en Turrucare (C 15.00) y otro producido en Guacaste (C 10.00), se nos envían para demostrar la anárquica actitud del Gobierno, si es que, a su juicio creyese todavía conveniente traer el cereal del exterior y que no podría venderlo a menos de C 26.00 el quintal sin acarrear la ruina de los pequeños productores pues bien sabido es que sólo el transporte de un quintal de arroz del Guacaste al interior, cuesta siete colones.

Un determinado grupo de agricultores de la región puriscaleña y turrucareña nos advierte que las siembras de frijoles han sido intensas y copiosas en esas regiones pero mantienen el prejuicio, de que el Gobierno les impide a estar en franca competencia, cuando dió a entender el Sr. Ministro de Hacienda (reportaje dado a "Diario de Costa Rica, martes 14 de setiembre) que de importarse frijoles estaría en condición de venderlos a C 4.60 la fanega, y por ende a 4.60 la cajuela.

Como nosotros no vemos una razón de ser fundamental de esos agricultores, no entramos, por ahora a analizar los puntos en que sitúan su observación, que el Gobierno por medio de su diligente Secretario de Hacienda, no procederá por el momento, según prometimos comprobarlo ayer, a nuevas importaciones de granos y sobremanera de los que, en cantidades comienzan a invadir como una bendición, nuestros mercados pudiendo el pobre comprarlos a precios justos.

El Ejecutivo debe andar en esto de las importaciones con pies no de plomo, sino de platino, porque para hacer bien las cosas tiene que poner en un platillo, los consumidores y en el otro, a los agricultores; que desquiciado un milímetro el fiel de la balanza traerá ruina para uno de esos dos factores.

Vuelve a hablar el Cardenal Arzobispo de Toledo, sobre la guerra actual de España

"Esta guerra—dice el Príncipe de la Iglesia—es una guerra de principios, del materialismo marxista contra los valores espirituales de nuestra civilización cristiana"

En la entrevista concedida por el Cardenal Gomá, Arzobispo de Toledo y Primado de España, al Rdo. Manuel Graña, corresponsal de la agencia católica de Washington, le dijo estas palabras que traducimos del inglés:

«Diga a los católicos de Estados Unidos que en toda mi actuación, durante los trágicos acontecimientos que han empapado a España en sangre, no he hecho más que ejercer mi ministerio pastoral sin ninguna clase de miras políticas... Son dificultades las obligaciones de un Obispo español en una guerra como ésta; pero he procurado cumplirlas todas ellas porque así me lo exigen los imprescindibles deberes de mi cargo.

Se ha dicho que en España la Iglesia ha tenido que elegir entre la rabiosa persecución del comunismo ateo y el servilismo de un fascismo totalitario. ES FALSO. Los llamados fascistas de España han preservado los sentimientos cristianos y católicos de su raza, y como buenos católicos no escavizan a la Iglesia. Al contrario, respetan su jerarquía y sus sacerdotes, practican su religión y aceptan con docilidad las enseñanzas fundamentales de la Iglesia. Esta guerra es una guerra de

principios, de una civilización contra otra, del materialismo marxista contra los valores espirituales de nuestra civilización cristiana. Tanto es así que al levantarse el ejército, el alma nacional se vió incorporada en el movimiento militar en vastas y profundas corrientes. En la primera mitad de agosto, Navarra (provincia) con una población de 320.000 habitantes, envió cuarenta mil hombres a la guerra; ochenta párrocos y otros sacerdotes se dirigieron al frente para prestarle los auxilios militares (como capellanes). Lo mismo pasó en otras regiones de España, tales como Aragón, Castilla la Vieja y Galicia. Dióse al movimiento un carácter marcadamente religioso, pues todos esos hombres estaban convencidos de que se trataba de una guerra contra los peores infieles. En todos los frentes se ha ofrecido la Hostia divina en el santo Sacrificio; millares de jóvenes soldados se han purificado con la confesión; y al dejar las armas se oye en los campos de batalla el rezo en común del santo Rosario».

El mismo Cardenal asegura que verdaderamente es ésta una guerra religiosa, pues «el amor de Dios ha puesto las armas

en las manos de la mitad de España,—aun concediendo que haya otros motivos menos espirituales en este movimiento,—mientras que el odio de Dios ha guiado a la otra mitad». Por un lado, los campamentos se convierten en templos, y tanto oficiales como soldados están animados de un fervor religioso y sentimiento providencial; y por otro, «once obispos y millares de sacerdotes han sido asesinados, y gran número de iglesias destruidas, y se ha desatado con una violencia jamás conocida en nuestra historia, una furia satánica contra todo vestigio de religión».

Así habla el Primado de España, varón doctísimo, integérrimo, que sabe colocarse muy por encima de toda tendencia partidarista o regionalista.

Oriundo de Cataluña, es ante todo, Príncipe de la Iglesia, y después de esto, eminentemente patriota, es decir, español.

Si aquí hay quienes discurren, viendo las cosas, o no queriéndolas ver sino a través de un antifascismo mal entendido y peor ejercido en Costa Rica, nosotros nos compadecemos sencillamente de su ignorancia o de su mala fe.

AL VUELO

Los Nacionales

*Una dolor de cabeza?
Una Pastilla Oriental!*

Los tenedores nacionales de bonos de la deuda externa, en vista de haber rechazado el congreso el arreglo de dicha deuda, presentaron ayer a la secretaría de hacienda una gestión tendiente a que el Estado les reciba los bonos de la deuda externa que tienen en su poder y les entregue a cambio bonos de la deuda interna, en una proporción de la mitad sobre el valor de los bonos de la deuda extranjera. Firman el documento protocolizado ochenta tenedores y el monto de los bonos de la deuda externa que poseen es de la suma de dos millones de dólares. El señor secretario de hacienda estudiará la propuesta con el señor presidente de la república, y de acuerdo con ese estudio se dará una respuesta a los interesados. En principio el gobierno está de acuerdo con la fórmula sugerida.

La Administración de la Tributación Directa resolvió las dificultades que se presentaban con el pago de los arrendamientos de la milla marítima en la región del Pacífico. De acuerdo con ese arreglo se ordenó suspender los embargos y dar facilidades a esos ocupantes, en el sentido de que por ese medio se pongan al día con sus obligaciones y prosigan sus actividades en esas tierras que tienen arrendadas al Estado.

Una vez que se haya resuelto la gestión de los tenedores nacionales de bonos de la deuda externa, el Gobierno consultará con los diputados en una nueva reunión, las bases del plan que será sometido al consejo de tenedores en Nueva York, y que sugiere en vista de haber rechazado el congreso el arreglo que se había suscrito entre dicho consejo y el agente financiero de Costa Rica.

El director del Registro Público, licenciado don Alfredo Sánchez Morales, ratificó su resolución, que ha sido recibida con uránime simpatía, negando la inscripción de la compañía de judíos que pretendía explotar la agricultura en la provincia de Guanacaste. Al proceder así, el citado funcionario transmitió su resolución ante la sala primera de apelaciones. Como habíamos informado el Poder Ejecutivo se manifestó de acuerdo con la primera resolución. La segunda, que es la denegatoria en firme de la inscripción, es ratificación de la anterior y se basa en sólidos argumentos.

La secretaría de hacienda licitará el suministro y acondicionamiento de los tanques para el monopolio de la gasolina, que se trata de instalar en Puntarenas. La licitación se acordará una vez que el gerente del Banco de Seguros, don Jaime Rojas, presente el informe de la investigación que le ha sido encomendada en su viaje a los Estados Unidos. Será de acuerdo con esa investigación que se determinen las bases de esa licitación.

El Poder Ejecutivo se ha manifestado de acuerdo en llegar a la formulación de un convenio con Alemania tendiente a regular el comercio internacional entre dicho país y Costa Rica. De acuerdo con ello, la directiva del Banco Nacional de Costa Rica elabora el plan que servirá de base para llevar a cabo las negociaciones. El plan está basado en las condiciones del convenio celebrado por Alemania con Colombia.

El Poder Ejecutivo presentó a la consideración del congreso el proyecto de presupuesto para 1938. Tal como habíamos adelantado, el monto de los gastos de la administración ascendió a veinticuatro millones y medio de colones, y el monto para el servicio de la deuda pública a la suma de siete millones de colones, dando un total de egresos de la suma de 32 y medio millones de colones.

Organizada por la Facultad de Cirugía Dental y patrocinado (PASA a la Página OCHO)

IRUN, 29. — Las autoridades nacionalistas amenazaron con tomar represalias caso de que el gobierno de Valencia ejecute a los cuatro periodistas nacionalistas que se encuentran presos desde hace un año. Los periodistas...

Ante el gran dilema

Las dos últimas encíclicas de Su Santidad Pío XI, en las cuales el Soberano Pontífice ha condenado el "comunismo ateo" el libro que un grupo de escritores franceses (Francois Mauriac, el R. P. Ducatill, Bardiaeff, Alevandre March, Denis de Rougemont y Daniel Rops consagra a señalar las semejanzas y las oposiciones" y, por fin, una frase del "Diario Intimo" de André Gide, exhumada por un crítico y en la cual el famoso y contradictorio escritor sostiene, — con anterioridad a su retorno desilusionado de la Rusia Soviética, — que "no es Carlos Marx, sino el Evangelio, quien lo conduce al comunismo", incitan a la meditación.

Por de pronto, la frase de Gide nos parece sencillamente absurda, hija de la confusión más lamentable e impropia de un hombre que ha pretendido siempre la dignidad humana y el respeto a la independencia del espíritu, que el comunismo persigue con saña implacable. Además, ¿con qué prejuicio filosófico habrá leído André Gide los Evangelios para desprender de ellos su adhesión a una doctrina política que rechaza, en bloque, los postulados de Cristo? El Cristianismo se funda en la piedad, en la misericordia, en la fraternidad humana, en el amor. Es una doctrina amorosa. No hay pasaje alguno de los Evangelios en que Jesús preconice la lucha de clases, ni, mucho menos, incline a los pobres ("siempre habrá pobres en la tierra") a la explotación y al exterminio de los ricos. No rehuye Jesús el trato con las personas pudientes y son, por decirlo así, dos burgueses, de entonces, Nicomedes y José de Arimatea, quienes proporcionan el sudario, los perfumes y el sepulcro para su entierro. Puede sostenerse, con argumentos evangélicos que Jesús no hace política ("al César lo que es del César", que reconoce a las autoridades terrenas ("mi reino no es de este mundo"), y que su oposición, puramente teórica, se detiene en los límites de lo espiritual.

TEMAS SOCIALES

Política Agraria

Se entiende por política agraria la gestión administrativa del Poder Ejecutivo encaminada a fomentar y a desarrollar la agricultura, la ganadería e industrias rurales o agrícolas del país. Como se ve la palabra agraria se deriva del "agro", esto es, "el campo", porque la agricultura es el arte o ciencia de cultivar los campos o terrenos de labores.

La agricultura es la principal fuente de riqueza de un país y propulsarla o fomentarla en todos sus aspectos es contribuir a crear riqueza y bienestar.

La agricultura es la profesión "noble, bella y útil" de que nos habla el gran patriota norteamericano Jorge Washington, y constituye la ocupación favorita de más del 80 por ciento de los costarricenses. Ahora vamos a referirnos a la política agraria que es necesario desarrollar en Costa Rica y en la que debe el gobierno poner especial atención ya que este país es esencialmente agrícola. Como sabemos, y como la sentimos, una gran depresión económica de carácter mundial nos azota, crisis tremenda que ya han estudiado los grandes economistas y financieros, encontrando que los efectos de ella tienen su origen en dos causas; la superproducción y la escasez o falta de producción agrícola. La primera, tiene su asiento en Europa, Estados Unidos y otros países. La mayor parte de los países Indo-

españoles, asiáticos y africanos, así como en Oceanía.

Costa Rica entra en el número de los países, cuya crisis se debe especialmente al monocultivo, porque el principal y único cultivo es el del café, y, por consiguiente, la escasez de artículos agrícolas es grande y de ahí la necesidad imperiosa de fomentar el cultivo de nuevas plantas, como el trigo, el algodón, el maní el olivo, etc.

La crisis en nuestro país, desde el punto de vista social es un problema complejo, además de la escasez de productos agrícolas y de moneda circulante, la falta de trabajos hace que una gran parte de la población esté desocupada.

El número de individuos desocupados es ya legión que pide pan y trabajo, y no nos digan, los dirigentes de la "Cosa Pública" que en el país hay mucho trabajo y bien remunerado, porque muy respetuosamente hemos de manifestar que, ambas cosas no son ciertas. Falta pues trabajo y salario bien remunerado en una población donde el 25 por ciento forma el porcentaje de los desocupados.

En un segundo artículo seguiremos tratando este tema de suyo importante y veremos cómo se puede desarrollar en Costa Rica una política agraria que venga a poner término a la crisis económica.

José Angel Lagos U.

San José, Setiembre 22 - 1937.

EL CASINO

Frente al Teatro Puntarenas está la moderna, higiénica y bien surtida cafetería El Casino, donde van las personas de buen gusto, por la insuperable calidad del Café y especialidad de pan, tostales y golosinas.

Visítela y quedará satisfecho del servicio, donde pueden ir señoras y señoritas por la estricta moralidad que es el lema de su propietario, don VICTOR SANDOVAL

A UN RICO

¿Quién te ha dado tu hacienda o tu dinero?
o son el fruto del trabajo honrado,
o el saber que tu padre te ha legado,
o el botín de un ladrón o un usurero.

Si el dinero que das al pordiosero
te lo dió tu sudor, te lo has sublimado;
si es herencia, cuán bien lo has empleado;
si es un robo, mal quedas, caballero!

Yo he visto a un lobo que de carne haito
dejó comer los restos de un cabrito
a un perro ruin que presencié su robo.

Deja, ¡oh rico! comer lo que te sobre,
porque algo más que un perro será un pobre,
y tú no querrás ser menos que un lobo.

GABRIEL y GALAN

Episodio 10

EL MERCADER AGRADECIÓ A LA BELLA SU OFRECIMIENTO DE SALVARLE LA VIDA.



PERO NO PUEDO DEJARTE MORIR EN MI LUGAR.

NO PODRÁS VOLVER AL CASTILLO DEL MONSTRUO PORQUE YO TE...



LA MAÑANA SIGUIENTE NO LE CONTÓ A NADIE MÁS QUE A LA BELLA.



TRES MESES MÁS TARDE EL MERCADER Y SU HIJA SE PUSIERON EN MARCHA HACIA EL PALACIO DEL MONSTRUO.



Nacionalistas en el Frente de Aragón

Directorio de ideas

(Concluye)

«El Mensajero del Corazón de Jesús»
Julio-Agosto 1937-Bilbao

En España nacionalista pu-
lo que ellos aseguran
noticia radiodifundida
una estación de Barcelona
de que cuatro periodistas
empleados del "Heraldo
de Aragón", de la ciudad de Za-

ragoza, habían sido condenados
por un tribunal popular. Hacien-
do referencia a ese despacho, la
parte civil del gobierno del gene-
ral Francisco Franco declaró q'
un número de periodistas iz-
quierdistas se encontraban pre-

so, en manos de los nacionalis-
tas y que estos serían ejecutados
infaliblemente como medida de
represalia en el momento que se
supiera la muerte de los naciona-
listas. Los cuatro periodistas son
Manuel Casanovas Carrera, di-
rector del periódico mencionado,
José Meiras, reporter, Miguel Ma-
rin Chivite y Angel Zamora, fo-
tografos. El corresponsal urugua-
yo Suito quien se encontraba
en su compañía cuando los cua-
tro españoles fueron capturados
en diciembre del año pasado fué
puesto en libertad un mes des-
pués.

Dilema: Cristo o Anticristo

La doctrina em-
comunidad religiosa, pero
comunidad prefiere el mar-
homicidio. Cuando su i-
dopta temperamentos se-
terrenales, políticos, se
ado mucho de sus ori-
no hace, en suma, sino
restar los ataques de las
supervivientes del paga-
y el impulso del Islam.
No cosa significan las cru-
las que se debe en el
occidental la consolida-
Cristianismo.

concepción cristiana y la anti-
cristiana del mundo: No recono-
cerlo así, cuando se pertenece a
la Iglesia Católica, es incurrir
en el más peligroso de los erro-
res y proporcionar armas al An-
ticristo.

En algunas páginas de "El comu-
nismo y los cristianos" hay
todavía sombras, confusión. Esta
y aquella se disijan con sólo o-
ponerles la lectura de las enci-
clicas de Su Santidad, y, por sí
no bastase, con detenerse un
breve instante en la observación
de los hechos terribles de todas
las revoluciones marxistas, en
las que no palpita, nunca, el más
leve residuo de caridad.

El marxismo no sólo carece de
la más tenue substancia cristia-
na, sino que ni siquiera puede
presentarse como un "fenóme-
no social europeo". Es un retor-
no a la barbarie asiática, al ter-
rorismo mongólico representa-
do por el conquistador Temud-
lin, que la Historia nos presenta
bajo el nombre de Gengis Khan.
Lenin y Stalin — dos mongoles
— son los dos herederos, al cabo
de los siglos, del hombre que, a
mediados del siglo XII, dominó
la China del Norte, el Turquestán
y llegó hasta las orillas del
mar Caspio como un alud de
fuego y de sangre. Los métodos
de Gengis Khan, que consisten
en el exterminio total del adver-
sario, por todos los procedimientos
— han sido renovados por
Lenin, por Stalin y por sus se-
cuaces de Hungría y de España.

Como los hombres, por lo ge-
neral, no conocen la Historia, o
se olvidan de sus lecciones, se
da el caso de que algunos — que
se creen sapientes como André
Gide — corrompan las verdades
más íntimas y confundan las
más opuestas doctrinas.

El Cristianismo es caridad y
Civilización.

El Marxismo es Crueldad y
Barbarie.

El dilema — con todo su hor-
ror y su dolor — es bien sim-
ple:

Con Cristo o con Anticristo.

ALBERTO INSUA.

DE NUEVO OVACIONADOS HITLER Y MUSSOLINI DECENAS DE MILLARES PRE- SENCIAN EL RECORRIDO DEL PALACIO A LA ESTA- CIÓN BERLIN, 29.— Los dos jefes

de gobierno Hitler y Mussolini,
de nuevo fueron ovacionados por
decenas de millares de especta-
dores que formaron fila en las ca-
lles de esta capital, por las que
pasaron los dos hombres líderes
de las naciones amigas en su via-
je a la estación. Allí estaba apos-
tada una guardia de honor forma-
da por destacamentos del ejérci-
to de la marina y de las fuerzas aé-
reas, y con su banda militar to-
cando. El gabinete alemán, líde-
res del partido nacional socialis-
ta y otras personalidades se en-
contraban en la estación para
despedirlos. Entre estas
el embajador del general Francis-
co Franco y los ministros de Aus-
tria y Hungría. Hitler y Mussoli-
ni se dieron la mano con mucho
afecto, y ambos sonrieron con sa-
tisfacción manifiesta. El Duce
al fin entró a su coche, pero in-
mediatamente después apareció
en la ventana y continuó conver-
sando con Hitler durante varios
minutos antes de salir. Hitler en-
vió a su lugarteniente Hess a la
frontera para, cuando lle-
ga a Kuffstein en la mañana, pre-
co antes de partir Mussolini y
el teniente Halder, jefe de un grupo de
fascistas, a las unidades re-
servadas en Godes y cogiendo,
por el brazo, ambos, se acer-
caban a él saludándolo sonri-
entes. En los círculos naciona-
listas de Alemania tendrán
repercusiones mundiales. "Es
los cinco días revivirán enorme
importancia histórica y
tendrán mayor peso que los me-
ses de negociaciones en el congre-
so de Viena de 1814-15, o los se-
manas del congreso de Versalles
en 1919", dicen estos funcionarios
y agregaron: "Los debates y con-
ferencias ya no son las caracte-
rísticas relumbrales de los par-
tidos europeos, pues las voluntades
fuertes los han htemplazado".

Es sensible que los carceleros, aun los católicos del frente
rojo, salvo raras excepciones, no hayan tenido más caridad con
los detenidos sin culpa ninguna, y no hayan permitido a sus ami-
gos, ni a los sacerdotes, sino con muchas dificultades, el consola-
rlos. A mí me sacaron del sótano en que estaba muy contento
con una compañía de excelentes católicos, porque "es usted ce-
loso y catequista y levanta mucho los ánimos de los presos, y los
presos deben estar deprimidos". Son palabras de mi amado Subdi-
rector de Seguridad y Comisario de Orden Público.

La revolución no respeta nada. Como una inundación, lo
invadían todos esos siete torrentes capitales desbordados de la
soberbia, avaricia, lujuria, ira, envidia, gula y pereza. Todo lo que
sea hacer mal y destruir, el frente marxista lo ha hecho mejor
que los demonios.

Es natural; la antítesis de nuestra amada Iglesia católica. Las
dos ciudades de San Agustín completamente desarrolladas. La Igle-
sia Católica formada por el amor de Dios, cuyos ciudadanos bue-
nos aman a Dios tanto, que llegan hasta olvidarse y despreciarse
así mismos; y la revolución, el frente comunista, formado por el
egoísmo y amor propio, cuyos ciudadanos se aman así mismos,
tanto, que llegan a olvidar y a aborrecer a Dios.

Estas son las dos civilizaciones que quedan en el mundo;
la una frente a la otra. Han desaparecido los términos medios;
aquellos liberalismos elegantes, burgueses, filosóficos, presumidos,
que tanto afligieron a la Iglesia en el siglo pasado, y no nos
creían cuando les decíamos que sus ateísmos políticos y su tibieza
en religión nos llevan a la ruina de todas las cosas, no sólo de
la religión, sino de sus familias y de sus haciendas, y de sus
vidas, y de sus honras, y de sus abominables políticas, y de sus
pacíficas prebendas, y de todo lo que llevaban pegado en su co-
razón codicioso.

Todos los que no están torcidos se dan cuenta de que la
actual contienda no es otra cosa que la ardiente y religiosa ex-
plosión de la España católica que se sentía ahogar entre los bru-
tales garfios de las garras sacrílegas por otra España vendida a
Moscú. Es sencillamente la rebelión legítima y obligada de los
que quieren ser buenos católicos y tienen derecho de serlo con-
tra los que no nos dejan serlo, y quieren que abominemos a
nuestro Dios y nos esclavicemos a la bestia soviética.

Los que por sus miras meramente políticas y por haberse
situado mal en esta contienda, y haberse enrolado en el frente
popular abominable de los más abyectos enemigos declarados de
Dios, pretenden con nubes de sofismas y rodeos y falsas aseve-
raciones y aun con torrentes de insultos a sus hermanos católicos,
desnaturalizar los ideales de los que han presentado su pecho y
han dado su sangre pensando principalmente en Cristo Rey, y en
rescatar la libertad católica y la dignidad humana, hacen una ma-
la obra y no quieren entender la verdad.

Se necesita ser infantil, o falso, o apasionado para negar el
estado de opresión en que toda la España católica gemía, la ge-
nerosidad con que sacudieron los brazos las nacionales oprimidas
y el fervor religioso con que se lanzaron los hombres de cora-
zón a la lucha católica.

No falta quienes tengan sus escrúpulos en esta guerra, cú-
riosos ciertamente.

Que ellos han comenzado la guerra — Falso. Hemos un
cho que estábamos en guerra; y en guerra cruel. La guerra la
habían comenzado los comunistas y todos los marxistas que es-
taban matando, incendiando, robando, saqueando impunemente a
su placer a los ciudadanos buenos. Y tenían por sistema y plan
decidido ir matando a todos los que se oponían a su idea, y en
particular determinadamente a los ricos, a los curas y los derechos.

Que van contra la opinión del pueblo. — Falso. Déjese
al pueblo manifestarse libremente y se verá lo que quiere.

Que las elecciones manifiestan lo que el pueblo quiere.
Parece mentira que eso lo digan quienes saben que las eleccio-
nes son la mayor farsa y enredo y, en particular que las últimas
elecciones fueron un monstruoso atropello y falsificación.

Que no se puede ir contra el Gobierno constituido.
Qué gracioso es eso. Y a lo mejor lo dicen los que siempre han
estado contra todos los poderes constituidos. Pero, además, ¿cú-
so es poder constituido éste que se ha impuesto con la más ma-
nifiesta y descarada usurpación y atropello y sólo se ha mante-
nido con la violencia? Y, en fin, ¿hay acaso poder constituido
que tengamos que respetar cuando nos atropella, asesina, incen-
dia, impide ser buenos y se empeña en llevarnos al pecado y a
la condenación? No, por Dios. Mil veces no. Por encima del po-
der constituido de los honores, está constituido el de Cristo.

Ahora, oh amigos, pidamos a Dios que los que aciertan en
lo presente, acierten en lo futuro.

Pidamos que se apaguen los odios en el fuego del amor de
Cristo y la sangre y agua pura de su corazón.

Pidamos que se constituya un gobierno verdaderamente cris-
tiano; un estado sinceramente católico; única manera de evitar re-
peticiones de lo presente, para que se haga una España grande,
una, libre, católica.

Oremos al Corazón de Jesús para que todo esto se haga.

REMIGIO VILARIÑO S. J.

Para sus anuncios: LA EPOCA
-El periódico de mayor circulación-

SOLO
DEL MINISTRO
QUE VOTE
SEGUI-
RÉ



ESAS NOCHES
AL VOLVER
A SU CUARTO
EL MERCADER
ENCONTRÓ
EL COFRE DE
ORO QUE LE
HABÍA OFRECIDO
MANDAR EL
MONSTRUO.



Palmares en el año 60 al 70 110 caballeros estuvieron el domingo en la Basílica de Los Angeles

Como los esforzados y valientes fundadores de Palmares, citados en mi anterior relato, tuvieron grandes dificultades para trasladarse a San Ramón a cumplir con el precepto de oír Misa los Domingos y días de guardar, así como también para recibir los Santos Sacramentos, decidieron, con la ayuda y cooperación de todos y cada uno de ellos, construir una ermita, la cual fué terminada ese mismo año y como decían estos fervientes cristianos, todo con la ayuda de Dios.

Preparado que fué todo en la ermita, el señor obispo envió al primer sacerdote, reverendo padre Rafael Soto, — de manos suyas recibí las aguas bautismales — fué muy querido de todos los palmareños, ya que con gran celo atendió siempre todas las necesidades espirituales de sus feligreses. El padre Soto, activo y celoso, con la ayuda de su querido pueblo construyó la primera casa cural al lado de la Ermita. Palmares no

gozó mucho tiempo de su compañía y consejo sabio, ya que poco tiempo después entregó su alma al Creador.

Mezses después el señor obispo envió a sus ovejas un nuevo Pastor, el recordado padre Arnáiz. Como su antecesor, el padre Soto, bien pronto dejó su curato, seguramente para trasladarse a otra parte, donde su presencia era reclamada. Casi inmediatamente llegó a Palmares el padre José María Palafox, quien con celo apostólico estableció la enseñanza del catecismo en la Iglesia y en la escuela, esta última creación del padre, y en la cual se enseña ante todo, la doctrina cristiana.

Ejemplo grande para muchos católicos de hoy día, es la vida ejemplar de estos patriarcas de nuestro suelo costarricense, quienes con la mano en el arado tienen puesta siempre su mirada en el Cristo y en sus labios una oración de gracias al Creador.

UN ATENIENSE.

Conforme lo habíamos anunciado, se efectuó el pasado domingo, la tradicional romería de la Congregación Mariana de

Caballeros, a la Basílica de Nuestra Señora de los Angeles. El viaje se hizo por los camiones de la empresa Los Angeles, y fueron en total 110 hombres, entre católicos y marianos.

La misa fué celebrada por el muy digno Padre Rvdo. Padre Hennicken habiendo actuado en el conjunto de artistas católicos.

La predicación estuvo del señor Coadjutor de la Presbitero don Horacio

Sus palabras de aliento continúan, sin desmayo, camino emprendido, sus vaciones justísimas respaldadas por la táctica que suelen por movimiento los enemigos cruz para diezmar las esperanzas, que verdaderos cristianos, en la Madre de Dios los puntos sobre los que descansar el orador sagrado bella disertación.

Pasado el agosto consagración, los Mariavestidos de sus insignias, tro de una correctísima ción, se acercaron, a Sagrado Cuerpo de Nuestro Jesucristo, "Pan vivo del cielo".

Este edificante acto no sobremanera a los fieles tagneses que oían el sacrificio de la misa, por con frecuencia se ven tridos desfiles de honras mulgantes, y dentro de voción y compostura pr mente edificante.

Viendo a estos hombres cordábamós una frase te del materialista Laveo decía "A pesar de todo, las manos unidas en oración

Concluido la santa misa ofrecida la Santa Comunión Caballeros pasaron a la del Padre Peralta a donde fué servido un suculento no.

Hay que llevar una

América Latina Hemisferio de Leyenda

(Por Franklin Monestiel Vincenzi)

No es de data reciente; es más bien tradicional el conocimiento de las leyendas por los pueblos. En verdad, las razas que poblaron nuestro continente, las tuvieron y de las buenas; por eso, no ha de extrañarnos que aún en nuestros días, aquellas sigan siendo parte de nuestra inteligencia, producto del genio creador e imaginativo de la raza indio-española. Y todas aquellas noticias llegadas hasta nosotros por la tradición, están relacionadas e íntimamente ligadas a nuestra historia; aparte de ser ellas inherentes a todos estos países, son asimismo, el puente sobre el cual pasaron los hombres a la literatura que, dicho sea de paso, enmarca la cultura de los pueblos.

El aspecto legendario; esa serie de fábricas y de mitos que los pueblos inventarios, fueron el punto de partida, la marcha inicial del progreso. En efecto, no tenemos más que ojear la

historia del Descubrimiento y la Conquista de América, con el objeto de ver más de cerca, cómo la mayor parte de sus episodios fueron influenciados por leyendas. "El Dorado" "La Fuente de la Eterna Juventud" y otras, de mayor o menor viso, fueron el señuelo que atrajo a las razas de allende los mares, razas a las cuales — y en especial a la española — debemos nuestra civilización y nuestro acervo literario. Antaño los relatos fueron la mejor y más bella de las poesías; hogaño también siguen siéndolo ¿y quién sabe si el tesoro fabuloso de la Isla del Coco, puesto allí por el pirata Morgan, será la base del progreso y de la civilización en aquella sección patria?

El tiempo nos hablará en su elocuencia anual y más detenidamente, de la influencia civilizadora de las leyendas, de preferencia en la América Indio-Hispana.

Notas de Sta. Ana

Muerte de don Cleto

La muerte del Lic. don Cleto González Viquez, no puede pasar inadvertida para este cantón, porque hemos contraído una deuda de gratitud con él, por los innumerables beneficios en sus dos administraciones, en adelante y progreso de nuestro pueblo. En su primera administración y, por decreto legislativo N° VIII de 29 de agosto de 1907, fue Santa Ana erigida en cantón. La Municipalidad en prueba de agradecimiento, en su primera sesión celebrada el 16 de setiembre de 1907, dictó el acuerdo 1º, que literalmente dice: Esta Municipalidad al inaugurar sus sesiones, no puede menos que hacerlo dándole un voto de gracias al señor presidente de la República quien se esforzó por conquistar para Santa Ana la vida independiente que en la actualidad disfruta. Deseale acierto en sus disposiciones,

igual al que ha desplegado durante su administración, disposiciones que lo han acreditado como un ciudadano y experto estadista y pide a la Providencia lo conserve largos años para que él pueda ver el fruto de sus labores, principalmente el de aquellas que se relacionan con la moralización de Costa Rica.

Amigo que regresa

El 4 de octubre venidero, regresará a esta Villa, procedente de San Isidro del General, en donde desempeña el cargo de Visitador Escolar, nuestro particular amigo el profesor don José Bustamante Castillo. Viene acompañado de toda su familia a pasar las vacaciones de final del año. El señor Bustamante disfruta en esta localidad de generales simpatías y aprecio.

Setiembre 25 de 1937
Corresponsal

Notas de Puntarenas

Una pluma de oro

La importantísima colaboración que da a LA EPOCA el ilustrado canónico don Rosendo de J. Valenciano es muy apreciable en estos lugares, tanto por el fondo doctrinario como por las tendencias de legítima moral cristiana y es que es padre Valenciano no sólo atiende con mucho celo apostólico su Parroquia sino que siempre vela por los intereses del pueblo, en general.

LA EPOCA tiene ahora más aceptación al ver la labor seria e independiente que realiza tanto en bien del catolicismo como por el bienestar nacional.

Ojalá el querido padre Valenciano continúe en tan benéfica labor periodística que tan buenos frutos da, más para los lectores de este periódico.

Inspector de hacienda

No es posible silenciar ante el deber de justicia al reconocer los beneficios que recibe el Fisco, el Hospital y la Municipalidad con

la preocupación constante del inspector provincial de hacienda, coronel don Francisco Quesada Arrieta, distinguido funcionario que puso en poco tiempo el orden, la disciplina y la estricta honradez en las dependencias del Muellecito, donde hoy no se esfuma ni un céntimo por la energía y vigilancia personal que tiene el señor Quesada, quien está en sus funciones día y noche dándose cuenta de la entrada y salida de lanchas, pasajeros y mercadería, teniendo en mira el mayor rendimiento para el Fisco, el Hospital y la Municipalidad.

Quien escribe estas líneas estuvo empleado en el Muellecito y ojeó los libros de entradas y salidas, reflejando la pureza en todo y es así como le hace justicia a un alto empleado de la Inspección General de Hacienda quien tiene el apoyo decidido del Coronel Zavaleta, otro empleado que le hace honor al puesto y al Gobierno.

Corresponsal

Tienda LA BOLA DE ORO
PUNTARENAS, COSTA RICA
Su Gerente: RAFAEL AJOY
ha resuelto el problema de esta crítica situación beneficiando a su estimable clientela
COMO?
Rebajando los precios sin fijarse en la ganancia, para que sus favorecedores puedan surtir sus necesidades con muy DINERO

Fiestas de Ntra. Sra. de Las Mercedes

Acaba de pasar una de las más hermosas fiestas religiosas del país. La que sirve para honrar a la Virgen Santísima bajo uno de sus títulos más populares entre nosotros. Esta festividad, decimos, es una de las primeras fiestas de la República por el esplendor con que se realiza. El Sr. Cura de la Parroquia de la Merced Presbo. don Rosendo de J. Valenciano quita hace cerca de quince años, ejerce ese cargo pone todo su empeño en la preparación del lucido programa que se ha de desarrollar, desde el primer día de novena hasta el final que son las Cuarenta Horas de exposición del Santísimo Sacramento.

Durante la festividad de este año la prédica de la novena estuvo a cargo del Ilustrísimo Sr. Obispo Monseñor Claudio M. Volio cuyas conferencias fueron brillantes y a las cuales, aunque comedidamente, nos referimos en edición anterior.

Los oficios religiosos del día 24 no pudieron ser mejores: la misa fué oficiada por el Presbo. don Ricardo Salas auxiliado por el Presbo. don Enrique Bolaños y el subdiácono Sr. Alfaro. La música ejecutada y cantada por escogidos artistas es producción del propio señor Cura y fué dirigida también por él.

Otra vez el Ilustrísimo señor Obispo Monseñor Volio tomó parte con su sermón que fué oído con todo recogimiento y dejó súmamente complacidos a las fieles.

La víspera en la noche Fray Emilio de Villalier de la Orden

de San Francisco predicó acerca de la misión actual de las congregaciones de mercedarios y mercedarias, resultando admirable en su disertación.

El propio día en la noche el Redentorista Presbo. Cavero con su entusiasmo de siempre y su palabra terminante, se refirió a la limosna del rico para el pobre; lo que ella significa; sus valores material y espiritual. Ciertamente que no puede exigirse más en este escogido e importante tema.

Durante las Cuarenta Horas predicaron: el señor Cura con su profunda inspiración, de preferencia cuando habla del culto que se debe a la Divinidad. El señor Coadjutor cuya palabra va siendo muy bien recibida y que explicó de preferencia las partes de la Santa Misa haciéndolo especialmente en lo que a la Consagración Eucarística se refiere.

En la última noche fué oída la oratoria privilegiada del señor Cura de Tibás Presbo. don Francisco de Paula Castillo, acerca de la grandeza del Sacramento Eucarístico en comparación con los otros sacramentos.

Estuvo pues sobresaliente, realmente suntuoso el festival, tal como cumple a la excelsa Reina de Cielos y Tierra. Quiera Dios que por muchos años se repitan estas manifestaciones de amor y verdadera devoción y que el Rvdo Presbo. Valenciano al frente de esta Parroquia continúe realizando labor tan importante y llevándola a feliz término en todos los nobles proyectos que viene en mente para gloria de Dios y bien de la feligresía.

Acción Deportiva

— A cargo de "Colaborador" —

La Libertad venció en Basket-Ball al Alajuelense El domingo próximo debuta el CENTRO GALLEGO

de basket ball en 76 puntos contra 34 del Alajuelense. Inauguración de la temporada Internacional. El domingo próximo a las diez de la mañana en el Estadio Nacional se inicia la temporada internacional de futbol contra el equipo cubano Centro Gallego, campeón nacional de ese país. El Centro Gallego se enfrentará en el primer juego al Orión, que se presenta reforzado con cuatro muy buenos elementos. La integración del Orión es la siguiente: Umaña, Silva y Milton; Chiseta, Lozano y Salas; Matamoros, Piedra, Morera, Arguedas y Buroy. Terminó el campeonato nacional de futbol. Con los partidos del domingo

en el Estadio Nacional terminaron los juegos del campeonato nacional de futbol de primeras divisiones. En dichos partidos, el primer equipo de la Sociedad Gimnástica Española derrotó al primer Club Sport Herediano por cinco tantos contra uno, dominando ampliamente los gimnásticos el equipo que ha sido la revelación del campeonato. En el otro juego, el Orión venció a la Libertad por dos tantos contra uno.

El Herediano campeón nacional, la Gimnástica y Cartaginés sub-campeones
El primer equipo del Club Sport Herediano se clasificó campeón de futbol del corriente año, por trece puntos. El segundo lugar o sea el título de sub campeones lo conquistaron la Sociedad Gimnástica Española y el Club Cartaginés con una puntuación de once puntos. El tercer lugar correspondió a La Libertad con diez puntos; el cuarto al Orión con nueve puntos; y el quinto al alajuelense con seis puntos.

Gran fiesta deportiva en Tres Ríos

El doce de Octubre celebran en la ciudad de Tres Ríos las grandes fiestas en honor de la Pilarica, patrona de Tres Ríos. Con tal motivo ha sido organizada una gran fiesta deportiva. Entre los números está un gran partido de futbol entre dos muy buenos equipos que participaron en el campeonato nacional de primeras divisiones. También se llevarán a cabo carreras de maratón, de cintas y de caballos. Como se sabe, en Tres Ríos es grande el entusiasmo por los deportes. Se cuenta con una liga cantonal que la forman buenos equipos. La fiesta deportiva que se organiza ha despertado gran entusiasmo en la afición.

El Seminario estuvo de Fiesta

Fueron consagrados 3 diáconos, 2 ordenandos de Ordenes menores y recibieron la tonsura 2 estudiantes eclesiásticos

El sábado 18 de setiembre en el Colegio Seminario desde que los primeros rayos matutinos anunciaron el día, hubo algo así, como un despertar sublime bañado con los arpegios dulces y gratos de esa alegría sana y desbordante que anuncia una aurora plena de regocijo casi divinos.

Y fué que en esa mañana de sempiternos recuerdos, varios jóvenes distinguidos por su esfuerzo, por su entusiasmo, por su amor al estudio, por ese anhelo ardoroso de consagrarse pronto al servicio de Dios, recibieron de manos del Excelentísimo y Dignísimo Arzobispo don Rafael Ojón Castro auxiliado del Muy Ilustre Deán Metropolitano don Alfredo Hidalgo, en medio de los compañeros del Seminario Mayor y Menor, aquel torrente de bendiciones y gracias especiales que los elevaron al alto rango de diáconos y eclesiásticos (órdenes mayores y menores) entre los que figuraba el muy virtuoso joven don Antonio María Barrantes Curbelo.

que sublime alegría de estos esforzados paladines que sin reservas y sin temores, se postularon a los pies del Excmo. Pastor para recibir aquellos dones necesarios que ha de fortalecerlos en este batallar continuo, para que pronto puedan ser ungidas sus manos con el óleo santo y consagren ante el altar de Cristo la Víctima adorable que perdona y que redime.

Fue esta razón por la cual el Seminario se vistió con las más bellas galas que brinda esa alegría desbordante que brota a raudales del corazón de estos jóvenes escogidos por Cristo, de los buenos y abnegados sacerdotes catequistas, de los compañeros que, si cabe decir, mirar con envidia santa a quienes, con los ojos fijos en el cielo ascienden lentamente las gradas que los conduce al máximo triunfo que puede alcanzar un hombre en la tierra, "Sacerdote de Cristo"

Para todos y en particular para el joven Barrantes C. la más calurosa felicitación. C.

Qué grande, que íntimo y 22 - IX - 937

Poesía laureada en la Exposición de San Marcos

Las Cogedoras

Música de Dímás Mora

Vamos muchachas el grano rojo en los cafetos espera ya que nuestras manos de campesinas vayan ligeras a despegar!

Esta mañana fresca y bonita es de los cielos cual bendición a las muchachas y los chiquillos que se levantan antes que el sol!

¡Qué bullangueras que somos todas! Qué alegres vamos al cafetal! por las mañanas siempre cantando y por las tardes, ¡a descansar!

Vamos corriendo como la brisa que ambula libre, sin pretensión; como la fuente que por el prado ciega en canto dulce de amor!

EDWIN SALAS . B

FOLLETIN DE LA EPOCA

No. 85

F. NAVARRO VILLOSLADA

Diez días de reinado

(NOVELA)

Julia, Catalina; pero la permite acompañarte tenderte una mano... está pura, una mano... ¡Sí, vamos—repuso la joven clavando en el alma mirada seductora—, antiguos de que el te habrá absuelto esta yo también te los No estás satisfecho? en verdad, que fueses puloso. ¡Puloso yo, pesa mi ojo Felipe, enseñando los blanquitos al amargamente. ¿Es a quién te pareces, a los reos que van al por retardar algunos su muerte, se confie veces en el camino. ¿Pido que se retrarde instantes la ventura que ningún mortal ha es porque de ella no, porque sería un lón, un sacrilegio... de veras que es sus boda?—exclamó Ca-

talina recelosa; y luego, casi con lágrimas en los ojos, prosiguió diciendo—: ¡Bueno...; yo no tengo prisa!... Cuando tú quieras... —¡Oh no sospechas, por Dios! ¡Eal voy a revelártelo todo, voto al diablo, todo! —Sí; yo también anhelo por conocer de una vez semejantes misterios. —Acuérdate, Catalina, de que antes que tu padre nos interrumpiera quise hacerte una confesión. —Lo recuerdo. —Pues bien; iba entonces a decirte que conocía al asesino de mi padre. —¡Gran Dios! ¿Le conocías? —A no dudarlo. —¿Te han entregado una daga? —Ahí la tienes— dijo Felipe señalándole el arma que yacía en el suelo—; yo la traje conmigo. —¿Con qué objeto, Felipe? No sería con el de ofender a mi padre.

—Era con con el de vengar al mío. —¡Con el de vengarle! ¡desdichado!—gritó con horror la pobre doncella de Lerín—. ¡Y yo que iba a recibir la mano que poco después se había de teñir en la sangre de aquel a quien debo la vida! —Lo ves, Catalina? Sería un monstruo si, a las pocas horas de haber concebido semejante proyecto, no me hubiese arrepentido. Al verte, al oírte, se disipó la nube de sangre que me circundaba; pero te marchaste, tu padre me provocó, me insultó, quería precipitarme y tu padre me precipitó! —¿Qué dices? —Que alcé mi mano, y... —¡Infeliz! ¿Por qué no has huído antes de volver a verme? ¿Qué has hecho de mi padre? —¡Oh, nada temas!; tu padre estaba seguro. Sí; de otra manera, no me hubiera provocado. ¡Oh!, yo le doy las gracias, Catalina, porque me ha hecho conocer el abismo en que iba a sepultarme. Esta es mi confesión, Catalina. Ahora en tus manos está mi suerte; tú puedes absolverme o condenarme; no quería renunciar a tu mano ni a la venganza; he aquí desenvuelto el último pliegue de mi corazón... Nada me queda por decirte; conozco al matador de mi padre, y le perdono. Ya

me conoces cual soy... —Yo te perdono también— exclamó Catalina, con un acento compasivo. —Catalina, no falles por lástima de mí ni por contemplación tampoco a las desventuras de la patria; que con tigo o sin ti, juro, por la fe de caballero, no desenvainar jamás mi espada por nuestras civiles discordias. —No, mariscal; es el fallo del amor que disculpa tus extravíos y comprende el valor tus promesas, la generosidad de tu alma; nunca, Felipe, nunca te han visto mis ojos más grande que ahora, después de tu franqueza y de tu cristiana resolución. —Nunca, nunca he sido tan venturoso como lo soy ahora, Catalina, esposa mía. —¿Piensas tú que los que yacen en la tumba se deleitan con la venganza? ¿Piensas tú que el humo de la sangre derramada puede llegar hasta la morada de las almas? —¡No, no; mi padre debe complacerse en mirarme unido a ti, que tanto te pareces a los ángeles! —Los muertos no se aplacan con los gritos de la venganza— proseguía Catalina, inspirada por el amor y el patriotismo—, sino con la reconciliación de los enemigos, que enmiendan, aunque tarde, el error del que

murió aborreciendo a su hermano. —¡Oh, paloma inmaculada! Ven, ven a mis brazos; y para que nuestra boda selle a la par nuestra ventura y la ventura de la patria, déjame salir de aquí. —¿Salir de aquí? —Déjame deshacer mi obra: en pocas horas había hecho algunos preparativos de guerra; quería, ciego de mí, arrancarte de los brazos de tu padre y llevarte a mis castillos después de haberme vengado; y ahí, en el bosque de Baigorri, deben hallarse algunos amigos míos, que tal vez se acerquen impacientes... Déjame remediar estas imprudencias, antes de que sean conocidas. —Sí, debes partir; pero yo no sé por qué me estremezco. —¡Estremecerte, vive Dios! ¡Animo Catalina! Esas son aprensiones. —No; esos son presentimientos. —¿Qué presentimientos, ni qué diablos! ¿Dudas de mí, esposa mía? —No; primero dudara del sol que nos alumbraba. —Pues en ese caso, ¿qué temes? —Nada, en verdad. —¡Adiós, Catalina; adiós, esposa mía! —Felipe, ¿me amas? —¿Sí te amo? Tu amor ba-

Trascendental resolucio...

(Viene de la pág. Uno)

el mandato junto con un certificado expedido por el respectivo Cónsul de Costa Rica, a falta de éste por el de una nación amiga, de estar la compañía CONSTITUIDA y AUTORIZADA conforme a las leyes del país de su domicilio principal, lo mismo que estar en ACTUAL EJERCICIO DE SU GIRO; y una relación, otorgada como adicional, por el propio apoderado, donde sumariamente exprese el objeto de la Compañía que representa, cuál es su capital y giro, quiénes son los personeros o administradores legítimos de ella en el domicilio principal, tener el comitente o comitentes personería bastante para constituir el poder que se adiciona y el tiempo que ha de durar la Compañía".

Es de buena lógica pensar que nuestro legislador quiso bastantear, de un modo suficiente, las responsabilidades y objeto de empresas extrañas que quieran establecer negocios en la república y es de mejor sentido aun creer que las documentaciones respectivas deben ser analizadas por el Registrador General, de acuerdo con el precepto transcrito y no dar pase a aquellas que, conforme a su criterio, violen principios básicos de nuestra legislación; es por ello que no entraré a analizar los conceptos que no sean de carácter legal a que se refiere la solitud de denegación formal anterior.

2º — Al expresar la escritura que "EL OBJETO de la compañía en referencia es PROMOVER E IMPULSAR LA RECONSTRUCCION DEL ESTADO DE LOS EMIGRANTES DE ALEMANIA U OTROS PAISES" se denuncia claramente un propósito político que escapa, por su propia naturaleza, a los fines que corresponden a las Sociedades Comerciales, sea "el ejercicio de uno o varios actos de comercio" como lo dice el artículo 1º de la Ley citada, en el considerando anterior. Es notorio que, en estos últimos tiempos han sido sistemáticamente expulsados de Alemania los individuos de raza judía y sin entrar, ni por un momento, a investigar los motivos de cualquiera índole, que hayan movido a las autoridades del Reich a lanzar del territorio a aquellas gentes, es lo cierto que, si a éstas se refiere la escritura, designándolas con el nombre de "EMIGRANTES", de lo que se trata es de constituir aquí un centro a donde vengán a establecerse los que allá fueron considerados como indeseables, y esa inmigración en masa, aparte de significar un posible peligro para el país, es una cuestión de alta policía, que sólo al Gobierno corresponde juzgar y resolver, previamente a la autorización del documento y respectivo registro, al efecto de que tal fin pueda cumplirse en la República.

3c — Siendo, como queda dicho, un propósito político el objeto de la mencionada sociedad, no procede situarlo dentro de las prescripciones de la Ley de Sociedades Comerciales por ser ajeno a ellas, pues al querer "PROMOVER E IMPULSAR LA RECONSTRUCCION DEL ESTADO DE LOS EMIGRANTES DE ALEMANIA U OTROS PAISES"; lo que se pretende, como claramente lo expresa el texto, es introducir un Estado (el de tales inmigrantes) dentro del Estado costarricense y eso es un imposible dentro del espíritu y la letra de la Constitución y dentro del concepto de Soberanía que informa e inspira la organización constitucional de la República. En el sentido de la libertad e independencia que es esencial de nuestra nacionalidad, no puede haber lógicamente intento alguno que, en ninguna forma, limite o menoscabe la amplitud de nuestra existencia como Nación, conforme lo expresa el artículo 2c del Código Fundamental que enfática y concretamente prescribe: "LA SOBERANIA RESIDE EXCLUSIVAMENTE EN LA NACION". Aun cuando no fuese tan indubitable y tan rotundo el mandato del Constituyente, el pueblo costarricense tiene de tal modo involucrado en su ser el noble y recto sentido de la Soberanía, que admitir un objeto como el expresado en el poder dicho, entrañaría no sólo un desconocimiento absoluto de la idiosincrasia nacional, sino un desacato abierto al más trascendental, quizá de los artículos de la Carta Magna. Repugna a la idea fundamental de Soberanía el objetivo de que una sociedad extranjera pueda llegar, mediante una estipulación de contrato, a fijar el propósito de reconstruir un Estado extraño dentro de nuestro propio Estado, porque precisamente la libre y soberana existencia de la República está fuera del comercio de los hombres. Ni aún violentando las disposiciones legales al impulso de esa tradicional hospitalidad que es característica del país, se podría arribar al despropósito de plantear un conflicto cuyos alcances no son difíciles de prever. Esta sola consideración priva obre cualesquiera otras para tener como inadmisibles, desde todo punto de vista, el objeto de la Sociedad, definido en el documento a que aquí se hace mención.

4c — LA COLONIZACION, como el propio recurrente lo dice con autoridad en oportunas citas del Léxico de la Lengua tiene por fin el "establecimiento de personas, unidas en lejano país y pertenecientes a una misma nacionalidad" (Diccionario Enciclopédico Popular Ilustrado de la Lengua Castellana, Enciclopedia Co-

Guía Cinematográfica

Clase A.—1a. Sección. Películas para toda clase de personas.

CIRCUITO URBINI	Senda de la muerte, la
Astro vequero, el	CIRCUITO RAVENTOS
En el umbral de la muerte.	Cuatro milpas, las
Ley de la sierra, la	Charlie Chan en las olimpiadas

Clase A.—2a. Sección. Películas solamente para personas mayores.

CIRCUITO URBINI	Juramento de un médico, el
Calvario de una niña, el	CIRCUITO RAVENTOS
Tres diablillos, los	Daria mi vida

Clase B.—Películas no recomendables.

Lupónini	Rembrandt
----------	-----------

Clase C.—Películas prohibidas.

Fuego otoñal	Irma la mala
--------------	--------------

lumbus, edición definitiva, tomo II, página 317) y a nadie puede ocultarse que esa medida es susceptible de ocasionar serias dificultades y ser en lo futuro motivo de intranquilidad; además, el admitir o rechazar a los inmigrantes extranjeros es prerrogativa que por Ley corresponde al Poder Ejecutivo y no podría, en consecuencia, aceptarse el establecimiento en el país, de una Compañía que tiene por objeto precisamente "PROMOVER E IMPULSAR LA RECONSTRUCCION DEL ESTADO DE LOS EMIGRANTES DE ALEMANIA U OTROS PAISES", si antes no se ha pasado por la obligada antecámara de la autorización del Poder Ejecutivo para el ingreso al territorio de los individuos que van a realizar aquella "RECONSTRUCCION" (Véase la Ley sobre Inmigración N° 39 de 5 de marzo de 1931 adicionada por la Ley N° 61 de 18 de marzo de 1933). LOS FINES que acusa el documento como objetivo de la Compañía, por amplios y complejos, no puede decirse que se ajustan a lo indicado por el dicho artículo 1º de la Ley de Sociedades Comerciales pues no se encaminan a alcanzar un objeto propiamente comercial.

5º — "El personero y representante legítimo de la Sociedad en Wilmington, Delaware, su domicilio principal, es la "CORPORATION TRUST COMPANY", dice textualmente el documento en estudio; es decir, la "REFUGEE ECONOMIC CORPORATION", persona moral, tiene por personera a otra compañía anónima de su mismo domicilio y de su misma índole legal. Si el artículo 151 de la Ley de Sociedades Comerciales EXIGE para la inscripción del poder "un certificado expedido por el respectivo cónsul de Costa Rica de estar la Compañía CONSTITUIDA y AUTORIZADA conforme a las leyes del país de su domicilio principal, lo mismo que estar EN ACTUAL EJERCICIO DE SU GIRO", no puede tenerse por buena esa representación, en el caso concreto, si antes no se ha comprobado la existencia de tal persona moral y de que ésta funciona de acuerdo con las leyes del Estado y su domicilio.

POR TANTO:

Con base en lo expuesto y de conformidad con los artículos 50 y 59 del Reglamento de esta Oficina, denégase la inscripción de la escritura mencionada y remítase lo actuado al Superior.

ALFREDO SANCHEZ MORALES



Sábado 2 y Domingo 3
de Octubre de 1937

GRAN
Fiesta Patronal
EN
Santa Teresita
del Niño Jesús
Y
Ultima Feria del
presente año

Iniciadas las...

VIENE de la página UNO: serán de ese producto será almacenado con el fin de disponer de un stock que permita mantener aquella regularización.

La oficina técnica del bajo ha girado todas las instrucciones del caso para cumplimiento de todas las disposiciones del decreto dado por el Congreso.

El regreso de

VIENE de la página UNO: Inglaterra y Francia y a las otras potencias del mundo el mantenimiento de la paz. El último día de su estadía en Berlín Mussolini hizo una visita oficial ante el monumento a la memoria de la guerra muerta, y luego presenció un magnífico desfile del nuevo ejército alemán. De Roma se informa que el gobierno ha declarado un día de fiesta mañana, en honor del regreso del Duce a Italia, después de su grandioso recibimiento en Alemania. Se celebrará una reunión en masa en la plaza de Venecia, desfiles militares de los camisas negras y una recepción oficial en la estación ferroviaria.

AL VUELTO

VIENE de la página CUATRO: por la Secretaría de Salubridad Pública se llevará a cabo la semana próxima, en esta ciudad, la semana dental. Se celebrará en los salones del Edificio Cívico. Se harán exhibiciones cinematográficas científicas, vez que se dictarán importantes conferencias por parte de los señores elementos de esa institución, así como de funcionarios de la Secretaría de Salubridad Pública.

Por valor de veinte millones ha sido adquirido por el Gobierno un instrumental en los Estados Unidos para instalar un laboratorio químico que se encargará del control que ejerce la Secretaría de Salubridad Pública con el departamento de alimentos, bebidas y drogas que está siendo organizada. Esa Secretaría de Estado y autoridades sanitarias de la República están siendo instruidas para ejercer ese control que se derivarán muy buenos resultados para la salubridad nacional.

El plan elaborado por el director del Instituto Nacional de Defensa de Café y Tendidos para conseguir un aumento de producción cafetalera por medio de medidas que tienden a impulsar la producción y mejorar a la vez las calidades, sometido en consulta al Presidente de la república, luego tramitado en la Dirección del Instituto. Uno de los puntos de mayor importancia de este plan es el que se refiere a la financiación del mismo. De acuerdo con el proyecto se calcula para la financiación la suma de cien mil colones. Y en cuanto a los beneficios del plan se estima en el aumento de la producción cafetalera.

La Administración Prima de Rentas atenderá el pago de los giros de sueldos de los empleados públicos correspondientes al mes de septiembre en curso, en la forma que el Viernes 1º de octubre, giro mayores de ₡ 50.00. Sábado 2 de octubre, no mayores de ₡ 100.00. Lunes 4 de octubre, giro mayores de ₡ 200.00. Martes 5 de octubre, los de